

Gestion de l'eau : la ville aide Kaya

A l'occasion de la Journée mondiale de l'eau, l'association Châtelleraut Kaya jumelage coopération et la ville ont fait le point sur l'action qu'ils ont engagée avec la ville de Kaya, au Burkina Faso. Durant les trois prochaines années, Châtelleraut s'engage à créer un service communal de l'eau, à Kaya. Depuis 2009, la ville burkinabé dispose de cette compétence.

Accompagnement social

« Elle compte 130.000 habitants, dont plus de 60 % habitent dans 70 villages. La gestion de l'eau y est peu organisée », constate Jacques Raynaud, cadre de la ville chargé des relations internationales. L'objectif est, qu'en 2015, « tous les foyers ruraux disposent d'un point d'accès à 20 litres d'eau à moins d'un kilomètre du lieu de résidence. Aujourd'hui, il faut 4 ou 5 km. »

Derrière cette action pilote, cinq collectivités françaises (Châtelleraut est la chef de



Jacques Raynaud, chargé des relations internationales ; Maryse Lavrard, 1^{re} adjointe ; Patrick Lucas, président de Châtelleraut-Kaya et Michelle Giraudeau, vice-présidente.

file), huit villes allemandes et burkinabés. « On a déposé des demandes d'aides au ministère des Affaires étrangères. On a débuté il y a un an, explique Maryse Lavrard, Ire adjointe chargée de la coopération décentralisée. Nous cherchons aussi à lever des fonds au niveau européen. Les dossiers se-

ront finalisés avant la fin mai. » Pour les huit communes burkinabés, ce projet est estimé à 6 M€, dont un million pour Kaya. « Un accompagnement social des locaux sera mis en place », ajoute l'élue. Les premiers travaux devraient commencer en 2011. « C'est un système durable de gestion de

l'eau », assure Jacques Raynaud. Ce programme d'investissements comprend aussi un volet agricole, dont Châtelleraut-Kaya jumelage aura la charge. « Le développement agricole va prendre de l'importance dans les prochaines années », précise Patrick Lucas, le président.